
 - 1 - 

                             

 

CÂMARA MUNICIPAL DE
VIANA DO ALENTEJO 

 
__________  

____________ ___________ 

____________ ___________  

ACTA N.º 22/2006 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE  18 / 10 / 2006  

PRESENÇAS 
PRESIDENTE :  ESTÊVÃO MANUEL MACHADO PEREIRA 

VEREADORES :  JOÃO LUIS BATISTA PENETRA 

                              MANUEL ANTÓNIO MENDES FADISTA 

                              ANTÓNIO FRANCISCO COSTA DA SILVA 

HORA DE ABERTURA : 14,30 HORAS HORA DE ENCERRAMENTO : 19 HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS  
- Rui Manuel Batista Varela Gusmão, Vereador, por 
motivos profissionais. 

 FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA  17 / 10 / 2006 
         CAIXA ...........................................................................................................................................................  604,44 €   

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS ................................................................................ 1.054.578,68 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 ............................................................................................... 746.578,36 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 ..................................................................................................  1.269,32 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004565050 .................................................................................................   7.858,82 €   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004657650 ..................................................................................................  4.971,32 €  

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004692450 .......................................... ......................................................   6.785,20 €     

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004947850 .................................................................................................   5.985,55 €             

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004991550 .................................................................................................   4.147,61 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005119750 ...............................................................................................   11.822,19 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005270350 .................................................................................................   4.445,30 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005455530 .................................................................................................   8.852,04 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005511750 .................................................................................................   1.232,88 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 ..................................................................................................  1.939,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005672550 ...................................................................................................... 158,06 € 

B. T. A. – CONTA N.º 0018/10814784001  ................................................................................................  67.444,79 € 

MILLEN-BCP – CONTA N.º 0033/13880012049 .......................................................................................  66.213,92 € 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579668 ..........................................................................................   53.205,35 €  

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743 ...........................................................................................  61.668,97 €       

TOTAL DE DISPONIBILIDADES .......................................................................................................... 1.055.183,12 € 

DOCUMENTOS ..........................................................................................................................................  1.881,06 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS ............................................................................................................... 1.006.447,42 € 

         DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS ........................................................................................................   48.735,70 € 
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O senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos. Informou que o 

senhor Vereador Rui Gusmão comunicou a sua impossibilidade de estar hoje presente, por 

motivos profissionais e propôs a justificação da respectiva falta. Por escrutínio secreto, do qual 

resultou unanimidade, foi a falta justificada. --------------------------------------------------------------

-O senhor Presidente propôs a inclusão na ordem de trabalhos do seguinte ponto adicional: -------

-11) Pedido de prorrogação do prazo de execução da obra de Remodelação dos Paços do 

Concelho. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Tendo a Câmara reconhecido urgência de deliberação imediata sobre este assunto, aprovou por 

unanimidade a sua inclusão na ordem do dia nos termos do artigo octogésimo terceiro da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro com a redacção dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. --------- 

Ponto um) Aprovação da acta da reunião anterior – Depois de lida e achada conforme, foi 

aprovada por unanimidade a acta número vinte e um relativa à reunião ordinária realizada no dia 

quatro de Outubro corrente. -------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois) Informação sobre a actividade da Câmara – O senhor Presidente referiu-se à sua 

participação, no dia 4 de Outubro, no Congresso Extraordinário da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses. Disse que na generalidade as conclusões são conhecidas e sobressaiu 

do Congresso um grande consenso no sentido de rejeitar a proposta de Lei das Finanças Locais 

fundamentado sobretudo no grande ataque à Autonomia do Poder Local e no esvaziamento 

financeiro que a prazo os Municípios irão sentir. Contudo, desta posição de consenso não saiu 

um documento a definir medidas a adoptar pelos Municípios no caso da Lei vir a ser aprovada 

mas sim um apelo e uma sensibilização aos deputados sobre as dificuldades decorrentes dessa 

aprovação. Também desse documento consta um apelo ao senhor Presidente da República no 

sentido da não promulgação da Lei por eventualmente conter algumas normas inconstitucionais, 

designadamente a que se prende com a matéria do IRS. Na opinião do senhor Presidente, se a 

Lei vier a ser aprovada, como tudo indica, a Associação Nacional de Municípios Portugueses 

deverá voltar a reunir para então apontar caminhos a seguir pelos Municípios. ----------------------

---------- O senhor Presidente informou que no dia 9 de Outubro decorreu a primeira parte da 

reunião da Assembleia Intermunicipal da Associação de Municípios do Distrito de Évora. A 

segunda parte decorrerá na próxima segunda-feira. Dos assuntos tratados na referida reunião 

destacam-se o “Évora Distrito Digital” e o QREN. O senhor Presidente lembrou a inauguração 

do Hot Spot em Viana, na próxima sexta-feira. -----------------------------------------------------------

-------------------- O senhor Presidente informou também que no dia 10 de Outubro foi realizada 
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uma reunião com a Associação Terras Dentro relativamente à Cooperação com Cabo Verde, 

concretamente com o Município de S.Miguel. Esta Câmara apresentou uma candidatura ao 

Programa Leader, através da referida Associação, no sentido de obter financiamento para um 

pacote de formação na área da doçaria, a implementar durante seis meses no Município de 

S.Miguel, junto de uma Associação de Agricultores. Dos custos totais do projecto, a Câmara 

comparticipará apenas com cerca de 12%. Aguarda-se pois a aprovação da referida candidatura. 

---------------------------------------------------- O senhor Presidente informou também que no dia 11 

de Outubro reuniu o Conselho Cinegético Municipal, tendo-se verificado a aprovação de um 

projecto. Disse o senhor Presidente que sendo o Conselho um órgão apenas consultivo, a sua 

posição tem sido sempre no sentido da abstenção uma vez que é ao senhor Secretário de Estado 

da tutela que cabe o deferimento ou indeferimento dos processos independentemente do parecer 

favorável ou desfavorável do Conselho. Contudo, disse o senhor Presidente que é de registar que 

um processo que havia obtido parecer desfavorável no Conselho foi indeferido pelo senhor 

Secretário de Estado com base exactamente nesse parecer desfavorável. Disse o senhor 

Presidente que existe aqui algo de novo, pois a prática era precisamente no sentido de se 

ignorarem em absoluto os pareceres do Conselho. --------------- - O senhor Presidente referiu 

também que ainda no dia 11, à noite, no Cine-Teatro foi realizada uma reunião com eleitos e 

representantes do movimento associativo do concelho acerca da nova Lei das Finanças Locais e 

seus impactos quer na generalidade quer na vida das colectividades em particular. Se mais gente 

tivesse participado melhor seria mas contudo o balanço é bastante positivo no sentido do 

esclarecimento e da produção de um documento de contestação da nova Lei, o qual está a ser 

amplamente divulgado. -------------------------------------------------------------- O senhor Presidente 

referiu também a participação da Câmara no aniversário da Junta de Freguesia de Aguiar, 

ocorrido no dia 14 de Outubro. ----------------------------------------------------- O senhor Presidente 

informou também que no dia 16 de Outubro reuniu o Conselho Directivo da Associação de 

Municípios do Alentejo Central a fim de discutir os montantes das tarifas a aplicar aos 

associados em 2007. Foi ainda deliberado iniciar o procedimento para obtenção de um estudo 

sobre a constituição de uma eventual empresa intermunicipal a partir da Associação. ------- 

- O senhor Presidente informou ainda que hoje mesmo decorreu nos Paços do Concelho uma 

reunião com técnicos da Associação de Municípios do Distrito de Évora e com a empresa 

GEOIDEIA, adjudicatária das cartas educativas. Da reunião ficou a expectativa que 

sensivelmente daqui a uma semana o documento esteja corrigido em conformidade com o pedido 
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formulado, a fim de que possa ser submetido à Câmara e à Assembleia Municipal. -----------------

-- O senhor Presidente na sequência da leitura da acta da anterior reunião de Câmara disse que 

lhe parece existirem alguns pontos que necessitam de clarificação. O senhor Vereador Costa da 

Silva referiu que o senhor Vereador Gusmão, na última reunião, apresentou o assunto tendo 

referido que o senhor Presidente, no almoço dos idosos, tinha dito que “...principalmente de 

Alcáçovas havia umas vozes discordantes relativamente aos dinheiros que são gastos com os 

idosos neste tipo de iniciativas...”. Disse este Vereador que de alguma maneira se sentiu atingido 

e por isso sentiu a necessidade de pedir esclarecimentos. O senhor Presidente procurou então 

clarificar a sua intervenção no almoço dos idosos. Disse que a tónica foi colocada 

essencialmente em três vertentes. A primeira ao referir que há um ano atrás quando decorreu um 

almoço semelhante, foram acusados de despesismo e eleitoralismo dado tratar-se de um ano de 

eleições. Procurou então neste último almoço que essa critica era infundada porque este ano, não 

sendo ano de eleições, a iniciativa repete-se porque se considera que a linha de orientação a 

seguir é esta. Ficou assim provada a coerência de atitude. Numa segunda vertente foi colocado o 

enfoque nas restrições inevitáveis decorrentes da nova Lei das Finanças Locais que ao ser 

passada essa mensagem, surgiram de Alcáçovas algumas vozes discordantes com o facto dos 

cortes nunca serem nas actividades para os idosos. Essas vozes discordantes são sobretudo de 

algumas Associações de Alcáçovas que se consideram em desvantagem relativamente à politica 

social seguida com os idosos. O senhor Presidente disse que neste ponto deixou claro que 

independentemente das condicionantes financeiras que se esperam, a faixa etária dos idosos será 

a última a sofrer dado que a Câmara pretende continuar a linha de orientação que tem sido 

seguida. A terceira vertente focada prende-se com o CODU. Tentou-se clarificar algumas ideias 

falsas que andam a circular principalmente em Alcáçovas e que em resumo consistem em referir 

que a Junta de Freguesia de Alcáçovas se retirou do sistema de transporte de doentes urgentes 

porque quis e não por imposição legal. O senhor Vereador Costa da Silva referiu que lhe parece 

não ter sido inocente o colocar da questão por parte do senhor Vereador Gusmão tendo o senhor 

Presidente concordado com esta opinião. O senhor Vereador Costa da Silva disse então sentir-se 

esclarecido com a explicação do senhor Presidente e em nada atingido com a argumentação que 

foi dada. ----- Relativamente à questão suscitada pelo senhor Vereador Gusmão, também na 

última reunião, relativamente às intervenções no jantar de recepção aos professores, o senhor 

Presidente disse que como é habitual foi dada a possibilidade de intervenção aos senhores 

Presidentes dos Conselhos Executivos das Escolas de Viana (Agrupamento) e Alcáçovas, tendo 
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estes referido que não desejavam intervir. Quanto ao protocolo, também referido pelo senhor 

Vereador Gusmão, o senhor Presidente disse que nunca foi demasiado formalista em matéria de 

protocolo e neste caso, de uma forma natural e como foi a primeira vez que o senhor Director 

Regional de Educação esteve presente num jantar de recepção aos professores, optou por ser ele 

a intervir em último lugar. Assim, quanto à forma, o senhor Vereador Gusmão tem direito a ter a 

sua opinião. Quanto ao conteúdo da intervenção, cabe ao seu autor definir sobre o que ela incide 

e neste caso concreto considerou que devia falar sobre a Lei das Finanças Locais e não sobre 

qualquer outro assunto até porque a referida Lei, sendo complexa, tem também implicações a 

nível do sector da Educação. --- Relativamente ao documento que foi distribuído juntamente com 

a ordem de trabalhos acerca da sentença de suspensão de eficácia do despacho do Senhor 

Secretário de Estado do Turismo relativamente ao acto eleitoral da Comissão Executiva da 

Região de Turismo de Évora, o senhor Vereador Costa da Silva disse que a referida sentença só 

veio confirmar que o processo foi mal conduzido por parte do Senhor Secretário de Estado. ------

---------------------------------------------- O senhor Vereador Costa da Silva, dada a sua qualidade 

de Presidente do Sport Club Alcaçovense, disse que as confirmações dos pedidos de transporte, 

ultimamente, têm chegado muito em cima das datas o que cria alguns problemas de organização 

do calendário da colectividade. O senhor Presidente disse que está a fazer a gestão dos 

transportes com os serviços a duas semanas e que o tempo de espera da resposta às solicitações 

está relacionado com o calendário do futebol de salão que só hoje chegou. Disse o senhor 

Presidente que os indeferimentos dos pedidos têm que ser selectivos a fim de não penalizar 

sempre as mesmas colectividades, ou seja, as confirmações não podem ser enviadas com muito 

tempo de antecedência a fim de haver equidade no tratamento dos pedidos. Quanto à sentença 

decorrente do acto eleitoral para a Região de Turismo de Évora, o senhor Presidente realçou a 

opinião do senhor Vereador Costa da Silva que também é a sua. ---------------------------------------

-------------  

Ponto três) Conhecimento dos despachos proferidos no uso de competência subdelegada em 

matéria de administração urbanística – A Câmara tomou conhecimento da relação de 

despachos proferidos pelo senhor Vice-Presidente no uso de competência subdelegada em 

matéria de administração urbanística. ----------------------------------------------------------------------

------------- 
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Ponto quatro) Aprovação da acta em minuta – A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 

acta desta reunião em minuta, no final da mesma, nos termos do n.º 3 do art.º 92.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro com a redacção dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. --------- 

Ponto cinco) Proposta de transferência de verba para o Alcáçovas Atlético Clube (Jantar no 

final do jogo com o SLB) – A Câmara deliberou por unanimidade transferir para o Alcáçovas 

Atlético Clube a importância de 250,00 € como comparticipação nas despesas de um jantar que 

decorreu no final do jogo de futsal com o Sport Lisboa e Benfica. ------------------------------------- 

Ponto seis) Proposta de atribuição de subsídios no âmbito da Acção Social Escolar – Com base 

numa relação enviada pela Divisão de Acção Sócio-Educativa, a Câmara deliberou por 

unanimidade atribuir os seguintes subsídios no âmbito da Acção Social Escolar: -------------------

-- 

* Ao aluno da EBI/JI de Alcáçovas – Diogo Manuel Mártires Ribeiro – escalão A (almoço e 

livros); --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

* À aluna da EB1 de Viana do Alentejo – Laura Sofia Mira Rocha – escalão A (almoço e livros). 

Ponto sete) Proposta de transferência de verba para a Associação de Municípios do Distrito de 

Évora – A Câmara deliberou por unanimidade proceder às seguintes transferências para a 

Associação de Municípios do Distrito de Évora: ---------------------------------------------------------- 

574,08 €, relativamente à 12.ª e 13.ª edições da Festa da Malha; -------------------------------------- 

204,99 €, relativamente ao Projecto “Elevadores”; ------------------------------------------------------ 

1.311,31 €, relativamente ao Projecto “Delimitação dos Perímetros de Protecção das Captações 

de Abastecimento Público”. --------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto oito) Proposta de transferência de verbas no âmbito do Regulamento de Apoio 

Financeiro às Actividades Culturais – Com base numa informação da Divisão de Acção Sócio-

Educativa e no âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro às Actividades Culturais, a Câmara 

deliberou por unanimidade proceder às seguintes transferências: --------------------------------------

-* Grupo Coral Feminino Cantares de Alcáçovas / 3.º trimestre – 675,75 €; --------------------------

- 

* Associação do Grupo Coral Feminino de Viana do Alentejo – 730,65 €; --------------------------- 

* Casa do Benfica em Viana do Alentejo / Secção de Dança / transporte – 66,60 €; ----------------

- 

* Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo / Fanfarra / 

transporte – 361,12 €; --------------------------------------------------------------------------------------- 
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* Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo / Fanfarra / 3.º 

trimestre – 401,25 €. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nove) Proposta de transferência de verbas no âmbito do Regulamento de Apoio 

Financeiro às Modalidades Desportivas – Com base numa informação da Divisão de Acção 

Sócio-Educativa e no âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro às Modalidades Desportivas, 

a Câmara deliberou por unanimidade processar as seguintes transferências: -------------------------

-* Alcáçovas Atlético Clube – Quota de Filiação Distrital / Futsal – 200,00 €; ----------------------

-- 

* Grupo Cultural e Desportivo de Aguiar – Futebol / Inscrições / Exames Médicos – 4.286,00 €; 

* Associação Cultural Estrela Dourada – Futsal / Inscrições – 465,00 €. ------------------------------ 

Ponto dez) 26.ª Proposta de alteração ao Orçamento da Despesa – A Câmara aprovou por 

unanimidade a 26.ª alteração ao Orçamento da Despesa. ------------------------------------------------ 

Ponto onze) Pedido de prorrogação do prazo de execução da obra de Remodelação dos Paços 

do Concelho – Com base numa informação da fiscalização da empreitada de Remodelação dos 

Paços do Concelho, a Câmara deliberou por unanimidade autorizar a prorrogação do prazo 

contratual da referida empreitada por 35 dias. ------------------------------------------------------------ 

 

--- O senhor Presidente declarou encerrada a reunião às dezanove horas, tendo a minuta desta 

acta sido aprovada por unanimidade no final da reunião. ------------------------------------------------ 

 

      Eu,                                                                                     , Chefe da DAF, a subscrevi. 

 

O Presidente, 

 

 

 

 

Os Vereadores, 
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